

USS-Equifax: leve caída en cifra de morosos al cierre del 2024 mientras que deuda total anota alza

Informe de la **Universidad San Sebastián** y Equifax del último trimestre 2024, mostró que tasa de morosidad bajó 1,1% respecto a igual periodo de 2023, dejando la tasa de morosidad en 25,1% a diciembre pasado.

DENNISE FREYMUTH

La cifra de morosos marcó una leve baja anual al último trimestre de 2024, según datos del 47° Informe de Deuda Morosa, realizado por la **Universidad San Sebastián**, en colaboración con Equifax.

Entre el cuarto trimestre del 2023 al mismo periodo del 2024, la tasa de morosidad cayó en 1,1 puntos porcentuales (pp), lo que marca que, entre octubre a diciembre, el 25,1% de la población mayor de edad en Chile registró una deuda pendiente.

Para el último trimestre del 2024 se anotaron 3.924.734 personas morosas, una caída de 0,3 pp respecto al tercer trimestre, esto es una baja de 50.517 deudores.

En suma, la deuda morosa en Chile llegó a US\$8.921 millones en diciembre, un alza del 0,3% en 12 meses. La variación trimestral registró un alza de 2,3%, tras el recorte del 2,7% que se anotó en el tercer trimestre del 2024.

La mora promedio por deudor fue de \$2.255.189 para diciembre, lo que en términos reales, equivale a un aumento de 3,6% en el último trimestre, mientras que en 12 meses la cifra subió en 3,9%.

Por tramos, el informe detalla que el 44% de los morosos (1.713.323 personas) acumulan una deuda morosa menor a \$300.000. En cambio, el 15,5% (609.217 personas), acumula una deuda impaga mayor a los \$300.000, y el 9% se ubica en el tramo igual o inferior a \$50.000.

Para el último trimestre del 2024, fueron 236.649 personas las que entraron en morosidad, una cifra que aumentó en 23,1%. En cambio, los permanentes bajaron en 1,8%, con 1.930.313 personas que mantienen deudas morosas con 12 o más meses.

Los nuevos morosos promediaron una deuda de \$444.518, 35,5% más alto que el trimestre anterior. En el caso de los morosos permanentes, el promedio de la deuda morosa creció en 3,6%, a \$2.649.099, y la de los morosos intermitentes aumentó en 8,1%, con \$1.297.393.

POR NIVEL SOCIOECONÓMICO

El grupo socioeconómico D fue el con más morosos (42,5% del total), con 1.666.099 personas, lo que representa el 35% de todas las personas del grupo.

En tanto, el grupo de menores ingresos, es decir, el E, fue el 11,2% del total de morosos del país, lo que equivale al 26,1% de las personas de este grupo, cifra que disminuyó en 6,3% a 12 meses.

El nivel de mayores ingresos, el ABCI, fue el único grupo que elevó la cifra de morosos, pasando a representar el 9,4% del total, es decir, que a 12 meses subió en 0,2%, misma cifra que la variación trimestral.

Asimismo, se precisa que la deuda impaga del grupo E, alcanza un promedio de \$1.347.574, lo que es 4,7 veces más alto que el ingreso medio, mientras que para el grupo ABCI, la deuda morosa promedio llega a los \$4.829.997, una cifra que es 1,4 el ingreso promedio del grupo.

RETAIL CON MÁS MOROSOS

Con un total de 2.351.294, el sector de *retail* fue el que más registró documentos de deuda, una cifra que cayó en 12,6% a un año, y representa el 41,7% del total.

La banca acumula el 24,6% de todos los deudores, equivalentes a 1.389.615 documentos de deuda, los que sumaron \$4.353 millones, es decir, el 48,8% del total de la deuda morosa.

Por sexo, los morosos hombres bajaron en 4,1%, (24,5% del total), y en mujeres, la cifra se ubicó en 25,7%, con una baja del 2,9% en 12 meses.

En esa línea, se expuso que la brecha en la mora promedio creció 2,7% en el último trimestre. Los hombres anotaron una cifra 90,3% más alta que la de las mujeres, bordeando los \$3.000.000, mientras que la cifra en mujeres fue de \$1.576.136.

De igual manera, se señaló que los morosos más jóvenes (entre 18 y 24 años) bajaron en 19,3% en el año, con 137.365 personas. En un nivel inferior se redujeron los morosos de 25 a 29 años, que recortaron la cifra en 14,5% (357.012 personas).

El grupo con mayor cantidad de morosos fue de 30 a 44 años (1.581.054 personas), seguido del rango 45 a 59 años (1.112.471 personas).

El tramo de 45 a 59 años fue el que anotó el mayor monto promedio adeudado, con \$2.665.675, cifra algo superior al grupo de 30 a 44 años, los que subieron el monto en 4,8% a un año (\$2.552.680).